
今年度の保護者懇談会は、以下の3会場で開催し、無事に終了しました。 
関東･甲信越地区：　9月　5日(土) 東京会場　  70名参加
東北･北海道地区： 10月１0日(土) 米沢会場   226名参加
中 部･西 部地区： 11月 15日(日) 名古屋会場  20名参加   計　316名

懇談会の進行は次のとおりに行われました。（会場により一部違いがあります）
・工学部長の挨拶 ・後援会長の挨拶
・来賓の挨拶 ・教職員の紹介
・講演１：「工学部の取り組み」 ・講演２：「大学院進学と就職状況について」
・就職セミナー（米沢会場だけ） （(株)ニッチモ代表取締役　リクルートキャリアフェロー　海老原嗣生氏）
・学科毎の懇談会 ・個別相談

アンケート（複数回答あり）に多数の方からご協力をいただきましたことに御礼申し上げます。
集計結果と、主なご質問・ ご要望への回答は以下のとおりです。今後ともよろしくお願いします。

出身地ベスト８⇒山形：48、宮城：38、福島：29、神奈川：13、岩手：11、茨城・新潟：9、千葉：8

・質問１： 保護者懇談会に参加しようと思った理由について
　 大学の現状を知る 113 件
　 進路の情報入手 168 件

工学部ｷｬﾝﾊﾟｽを見たい 35 件
　 子供の成績について 28 件
　 教員に聞いてみたい 25 件
　 その他 17 件

　　・大多数の方が進路情報と本学部の現状を知るために参加されました

・質問２： 保護者懇談会で印象に残ったことや興味を持ったこと 
　 進路・就職・生活状況 278 件
　 大学の教育理念・取組 60 件
　 研究室・授業内容 18 件
　 学生への指導状況 18 件
　 成績 18 件
　 その他 18 件

　　・95% が進路・就職や生活状況の説明に印象が残り、関心を持たれました
　　・米沢地区で行われた就職セミナー講演会（上記の就職にカウント）も大好評でした
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・質問３： 今後「保護者懇談会」にどのような内容を希望しますか
・現状で良い

　 ・大学院への進学について詳しく知りたい
　 ・大学の教育理念・取組

・学科毎の個別相談と保護者同士の懇談
　 ・研究室・授業の見学

　自由記述欄と、要望や質問などへの回答について
　　　１．就職･進学等の情報について

①就職活動の開始時期が遅くなっていることへの対応は
　⇒平成29年3月卒業者の企業の広報活動開始が3年生の3月に、採用選考開始が4年生の6月に、内定が
　　10月の予定。影響として、4年生の学業と就職活動が中途半端になるので指導を早めに実施します。
②具体的な就職先を知りたい
　⇒工学部ＨＰの各学科就職先や、｢工学部だより｣の就職・進学先（毎年3月発行配付)を参照下さい。
③大学院 (前期 ・後期課程)の学費等必要経費を知りたい
　⇒前・後期課程とも入学金は282,000円で年間授業料は535,800円。免除制度や授業料は分納制度
　　（ボーナス併用も）あります。
④様々な奨学金制度を知りたい
　⇒多くの学生が日本学生支援機構貸与奨学金を利用しています。
　　募集は学生掲示板にその都度掲載しています。

　　　２． 個別相談について
①待ち時間が長い。 保護者同士で情報交換する場が欲しい
　⇒個別相談時も保護者の方々が懇談し情報交換できる機会となっています。
②成績表を見易く分かり易くして欲しい
　⇒全学統一の様式になっています。今後、検討を依頼します。不明な点は個別相談時に確認して下さい。
③試験や授業日等の年間予定を知りたい

　 　⇒｢工学部だより｣ に年度の予定を掲載しています。
④進級・卒業条件と取得単位システムを説明して下さい。
　⇒1年から2年への進級時、4年前期（3年後期からの仮配属含む）からの卒論研究着手時、卒業時の
　３回、それぞれに最低修得単位数を取得するハードルがあります。
⑤大学院進学の必要性はありますか、分かり易くお願いします。
　⇒企業の要求も大きくなり、工学部においては50％以上が進学し、20年前の大学進学率と同等になって
　　います。

・質問４： 山大工学部への要望・感想・その他について
たくさんのご意見・ご要望を頂きました、主な項目を列記します。
・就職セミナーが参考になった。子供にも聞かせたい⇒12月に同講師により実施しました。
・保護者懇談会の予定日を早く知らせてほしい⇒決定次第、後援会のＨＰでお知らせします。
・子供との対話をこれを機会に増やしたい
・大学の活動内容をもっと知らせてほしい⇒後援会のＨＰでもお知らせしております。

　自由記述欄と、要望や質問などへの回答について
　　　１．理解できて感謝

①講演「工学部の取組み」では歴史や現在内容を丁寧に説明いただき、良く理解できた。
②常日頃の子供との対話の重要性を改めて痛感した。
③直接先生から親身になっての相談、丁寧な説明・助言を頂き不安が解消され参考になった。
　⇒保護者懇談会を継続します。

　　　２．開催時期、場所について
①多くの方から適切との回答でした
　⇒来年度も今と同じ時期に計画します。
②後援会のＨＰを４月から立上げたと聞いていますが？
　⇒平成27年4月に開設しました。後援会のイベント・活動情報や研究室・サークル等の紹介もタイミング良く
　　掲載しますのでご覧下さい。（スマホでも閲覧可）

　　　３．その他
①案内をもっと早くしてほしい。宿の予約をしたいが、この時期は混んでいてとても難しい。
　⇒日程を早く決定し、後援会のＨＰに掲載します。
②時間配分を正確にして貰いたい。余裕を持って取り組んで欲しい
　⇒すみませんでした。ご示唆、有難うございます。 来年度以降の懇談会に反映したいと思います。
③大学の取組み、学科毎の研究内容を詳しく知りたい
　⇒工学部や各学科のＨＰにできるだけ掲載することとします、ご参照下さい。
　　研究室の紹介は、後援会のＨＰにも掲載しております。


